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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Investigadores de la Facultad de Farmacia de la UAEM, comercializan el primer producto de contribuye a 
disminuir efectos de la colitis, gastritis y estreñimiento 
La Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), empezó a comercializar 
el primer producto de investigación que permite disminuir efectos como la colitis, gastritis y estreñimiento, 
informó Jorge Reyes Esparza, investigador titular de esta unidad académica, quien agregó que al consumir el 
BIO L6 –un polvo para preparar bebidas que contienen 10 tipos de bacterias: lactobacilos y bacilos-, ayuda a 
tener una mejor salud intestinal, como se recordará, el pasado 23 de septiembre la fundación Global Quality 
de Nueva York, otorgó el galardón Global Quality Gold en su categoría de “élite”, a la empresa Permanere et 
Renovare Salutis y al titular de la misma, el investigador Jorge Reyes Esparza por desarrollar el proyecto de la 
Facultad de Farmacia de la UAEM. 
El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM). 
 
Contribuye la UAEM en la creación de nuevo medicamento contra la candidiasis 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de sus investigadores del Centro de 
Investigaciones Químicas y la Facultad de Farmacia, han contribuido a crear un nuevo medicamento que 
erradica la candidiasis, una enfermedad producida por infección de tejidos y órganos en pacientes con 
tratamiento contra el canecer y el VIH Sida. Lourdes Rodríguez Fragoso, profesora investigadora de tiempo 
completo de la Facultad de Farmacia de la UAEM, y especialista en la farmacología y toxicología, explicó que 
dicho fármaco e un análogo de la anfoterisina B, medicamento estandar que se utiliza para muchas 
enfermedades producida por hongos. Sin embargo, este nuevo fármaco es muchísimo menos tóxico y no 
produce daño renal y hepático como la anfoterisina B. Lourdes Rodríguez destacó que este fue un proyecto 
iniciado por el investigador Iván Ortega Blake, del Instituto de Ciencias Químicas de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), quien realizó unos estudio físico en membranas sintéticas de la anfoterisina B. 
El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM). 
 
Incumple el IMRyTV con la transparencia 
El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) dio a conocer en su última evaluación, en 
cuanto a obligaciones de transparencia, que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el ayuntamiento 
de Tlaltizapán, Emiliano Zapata, Tepalcingo, Zacualpan de Amilpas y Coatlán del Río, así como el Sistema de 
Conservación de Agua Potable y Saneamiento de Agua de Jiutepec, el Instituto Morelense de Radio y 
Televisión (IMRyTv) y el DIF de Emiliano Zapata, son los 10 sujetos obligados con menor porcentaje de 
cumplimiento. En contraparte, el pleno del Consejo reconoció que el Tribunal Estatal Electoral (TEE), la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la 
Consejería Jurídica, el Fideicomiso Lago de Tequesquitengo (Filateq), la Secretaría de Gobierno, la Secretaría 
de la Contraloría, el IMIPE, el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Morelos (Icatmor) y el 
Sistema de Agua Potable y Saneamiento de Yautepec son los 10 sujetos obligados con mayor porcentaje de 
cumplimiento en las cuatro obligaciones de transparencia, en el orden en que se mencionan.  
El Sol de Cuernavaca, p.9, (Mónica González) y Diario de Morelos, p.8, (Marcela García). 
 
Se recupera la actividad turística del estado: JAC 
El estado recupera la atracción turística y como ejemplo está que la recaudación del 2 por ciento de la 
ocupación hotelera, registrada en el mes de septiembre, se incrementó un 70 por ciento, aseguró el titular 
estatal del ramo, Jaime Álvarez Cisneros, durante una conferencia que presentó ante estudiantes de la 
UAEM. Con el tema El papel de Morelos en el turismo regional, en el Auditorio César Carrizales Retamoza de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el funcionario aseguró que se puede potenciar, junto 
con los estudiantes de la Escuela de Turismo, las acciones para atraer más visitantes a la ciudad. Jaime 
Álvarez compartió con los universitarios los temas relacionados con las perspectivas laborales en el estado, la 
competitividad productiva, así como el perfil deseable en la rama de turismo. 
El Regional del Sur, p.11, (Sin firma). 
 
Se publica convocatoria a licitación pública LP16/2013 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
La Jornada, p.39. 
 

 
 
 



 3 

Nacional: 
 
La SEP echa a andar modelo para formar emprendedores 
La Secretaría de Educación Publica (SEP) puso en marcha este lunes el primer modelo de formación de 
emprendedores para la educación media superior, que pretende crear las condiciones de aprendizaje que 
potencien la capacidad de los jóvenes para generar empresas y empleos. El anuncio estuvo a cargo del 
subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán, quien dijo que México requiere de jóvenes con 
disposición de asumir riesgos, decisión de movilizar recursos que permitan impulsar proyectos, innovación 
como herramienta de cambio económico y capacidad para generar empleos. 
La Jornada, p.36, (Ciro Pérez Silva),  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/791425.html 
 
Prioritario, el derecho de los niños: Chuayffet 
El titular de la Secretaría de Educación Pública, Emilio Chuayffet, sostuvo que ningún derecho en México, ni 
del Estado, ni de la sociedad, ni de los trabajadores, está sobre el derecho de los niños a tener asegurada su 
salud, alimentación y enseñanza. Por ello, expresó, vamos a seguir trabajando en la reforma educativa para 
tener aseguradas plenamente esas tres garantías en la realidad y no sólo en el discurso. Durante la inau-
guración del octavo Encuentro intercultural infantil, efectuado en Pachuca, Hidalgo. 
La Jornada, p.19, (De la Redacción), 
Milenio, (Redacción),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c9469088c 
 
No se ve aún una política de gobierno para beneficio del sector superior 
El incremento en los recursos económicos para la educación superior pública planteado en el proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2014 es insuficiente y no va acompañado de una política 
gubernamental que dote de fuerza y contrarreste los problemas del sector, asevera Imanol Ordorika Sacristán, 
académico del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México y 
director de evaluación institucional de la casa de estudios.  El investigador no observa en el proyecto del 
gobierno de Enrique Peña Nieto una política de Estado estratégica de largo plazo para beneficio de la 
enseñanza superior, que transforme las estrategias seguidas en los pasados cinco lustros. 
La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso). 
 
Definirán en el primer congreso de la UAM visión hacia el siglo XXI  
A 40 años de la creación de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), su rector, Salvador Vega y León, 
dio inicio al primer Congreso 40-UAM, en el que académicos y especialistas nacionales e internacionales 
definirán los ejes de un nuevo proyecto universitario, para trazar la visión de la universidad del Siglo XXI. Ante 
funcionarios, académicos y trabajadores de esa casa de estudios, reunidos en la sede de la rectoría de la 
UAM, Vega y León comentó el amplio abanico de temas que se tratarán, como la historia, la trayectoria y el 
amplio reconocimiento obtenido por la comunidad de la Autónoma Metropolitana, en las últimas cuatro 
décadas. 
La Jornada, p.38, (Elizabeth Velasco C.), 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/791496.html 
 

Jóvenes mexicanos ganan oro en Olimpiada de Química 
Un grupo de jóvenes mexicanos obtuvo un resultado histórico al ganar tres medallas de oro y una de plata en 
la 18 Olimpiada Iberoamericana de Química que se llevó a cabo en La Paz, Bolivia. De acuerdo con un 
comunicado de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), María Antonia Dosal, coordinadora de la 
Olimpiada Nacional de Química, dijo que el resultado del equipo mexicano, todos estudiantes de bachillerato, 
es uno de las mejores que se han obtenido en este concurso regional, el cual reunió del 12 al 19 de octubre a 
participantes provenientes de 16 países. 
Milenio, (Redacción, Oscar Rodríguez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c945cd03d 
 

Presentan estudiantes zapotecas proyecto para elaborar plástico ecológico 
Tres jóvenes zapotecas estudiantes del Instituto Pedagógico del Istmo, presentaron en la Feria Estatal de la 
Ciencia y Tecnología un proyecto para elaborar plástico ecológico a base del almidón de la yuta que reduciría 
los efectos del calentamiento global. Los jóvenes investigadores han encontrado una fórmula para generar un 
plástico altamente biodegradable que puede ser utilizado en la industria química, para ser utilizado para la 
elaboración de bolsas principalmente. Este plástico ecológico tiene solo una durabilidad máxima de 2 años a 
diferencia del plástico industrializado elaborado con combustible, que es utilizado para el PET y cuya vida útil 
es de 50 a 100 años. 
Milenio, (Oscar Rodríguez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c942a4dc4 
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Internacional: 
 
Huelga general en España contra política educativa de Rajoy 
Madrid y toda España se preparan para la huelga general en la educación escolar en todo el país, anunciada 
para el próximo día 24, en protesta contra la política educativa del gobierno conservador de Mariano Rajoy. 
Por lo pronto, hoy arrancó la semana de movilizaciones con el paro de alumnos de Secundaria y universitarios 
de centros del país, convocada por el Sindicato de Estudiantes, que se prolongará durante el miércoles 23 y 
jueves 24. Esto no es más que el preámbulo de la primera semana de protestas de este curso escolar 2013-
2014, que concluirá con una huelga general de la enseñanza en la que, por tercera vez, convocan también los 
padres de alumnos. 
Milenio, (José Antonio López),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c9471d85a 
 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Graco anuncia creación de nuevas estructuras para el cuidado del ambiente 
El gobernador Graco Ramírez anunció la creación de la Comisión Estatal para el Conocimiento y Uso de la 
Biodiversidad y de la Procuraduría Estatal de Protección del Medio Ambiente para garantizar la 
sustentabilidad de Morelos. Al firmar un convenio de colaboración entre el Gobierno del Estado y la Comisión 
Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio), que preside José Sarukhán Kermez, el 
jefe del Ejecutivo estatal anunció que 2014 será para Morelos el año de la sustentabilidad ambiental. 
La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.8, (Marcela García) y La Unión de 
Morelos, p.15, (Sin firma). 
 
Morelos: 124 viviendas dañadas por inundaciones 
Al menos 124 casas resultaron dañadas en esta capital y en municipios conurbados por las inundaciones que 
provocaron las lluvias del sábado y el domingo. Sesenta personas fueron desalojadas y algunos árboles y 
bardas se desplomaron. La directora de Protección Civil del estado, Georgina Latisnere, informó que la mayor 
afectación en Cuernavaca se debió a un desbordamiento que anegó más de 30 viviendas y tiró cinco bardas. 
La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
Cuernavaca en emergencia ante zonas dañadas por fuertes lluvias 
Los destrozos que dejó como saldo  la tormenta que azotó la ciudad, fue motivo suficiente para que el alcalde 
Jorge Morales Barud, anunciara que solicitará ante el Fondo Nacional de Desastres que Cuernavaca sea 
declarada zona de desastre en las áreas inundadas. Tras de que Jorge Morales acudió a las zonas 
siniestradas y escuchó a familias damnificadas por las fuertes lluvias, informó que pedirá  que Cuernavaca se 
declare zona de desastre. Giró instrucciones para que brigadas de las direcciones de Protección Civil, 
Bomberos, Seguridad Ciudadana, Obras y Servicios Públicos, continúen con  los trabajos para la remoción de 
escombros y apoyo a las 40 viviendas afectadas por inundaciones y el desbordamiento de cauces naturales. 
La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); Diario de Morelos, p.3, (Rogelio Ortega); El Caudillo de 
Morelos, p.6, (Redacción) y La Unión de Morelos, p.9 y 18, (María Esther Martínez). 
 
Cuernavaca deberá buscar su propio apoyo federal para las afectaciones 
Si Cuernavaca pretende acceder a recursos federales para remediar los daños que dejaron las lluvias 
torrenciales de este fin de semana, deberá gestionar la solicitud de emisión de una nueva declaratoria de 
desastre, indicó el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Juan Ángel Flores Bustamante. 
Señaló que según el primer análisis al respecto, a pesar de las afectaciones por lluvias, el Ayuntamiento 
capitalino no podría pretender que se le asignaran parte de los recursos del Fondo Nacional de Desastres 
Naturales (Fonden) que habrían sido autorizados para los municipios de la zona sur de la entidad, que 
verdaderamente resultaron dañados por el desbordamiento del Río Amacuzac causado por los fenómenos 
meteorológicos Ingrid y Manuel del pasado 15 de septiembre. “Creemos que no sería jurídicamente viable o 
factible que se metiera dentro de este paquete, tendría que hacerse una nueva solicitud de declaratoria para 
ver los daños que se ocasionaron y revisar quién es el responsable de esto, porque Cuernavaca 
honestamente en muchos años no ha hecho obra pública en drenajes, sino obra de embellecimiento”, evaluó. 
La Jornada Morelos, p.10, (Oswaldo Salazar) y La Unión de Morelos, p.4, (Ana Lilia Mata). 
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Dan talleres para reducir violencia en la juventud 
Con el objetivo de concientizar a las y los  jóvenes  jiutepequences  sobre el bullying, salud sexual y  
drogadicción, el Instituto Morelense de la Juventud (IMJ)  y la Ciudad Con Sentido Social de Jiutepec a través 
del Instituto de las Juventudes puso en marcha  talleres en las instituciones de educación del municipio. El 
Director del Instituto de las Juventudes, Sergio Sánchez Navarro informó que con apoyo del IMJ se estarán 
realizando una serie de talleres en secundarias y preparatorias de Jiutepec, “el objetivo de estos talleres es 
incidir en la cultura de las juventudes para reducir los índices de violencia pero también para inhibir el alto 
índice de embarazo en adolescentes con talleres como el de salud sexual y  que las juventudes tengan una 
cercanía con nosotros que también somos jóvenes, que de esta manera se sientan en confianza para poder 
compartir experiencias, que sean interactivos, de diálogo más que de sermón” puntualizó Sánchez Navarro. 
La Jornada Morelos, p.11, (Jaime Brito). 
 
Reforzamiento de medidas para evitar enfermedades 
El Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), pidió a los 
responsables de los Espacios de Cultura del Agua de los municipios e instituciones educativas, reforzar 
durante sus diversas actividades el mensaje a la población de hervir o clorar el agua con el propósito de 
disminuir riesgos de enfermedades gastrointestinales. Durante la reunión mensual de coordinación y 
seguimiento, donde participaron los Espacios de Cultura del Agua (ECA) municipales, así como los instalados 
en los planteles del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), la subdirectora de Comunicación 
Social y Cultura del Agua del OCB, Rosa Elba Lévaro Pano, exhortó a los responsables de los ECA a 
intensificar la orientación sobre los métodos más económicos y sencillos de desinfección para garantizar el 
consumo de agua de buena calidad, especialmente en las zonas rurales. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales) y La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera). 
 
El abasto de medicamentos en Morelos es de más del 90 por ciento, asegura la Secretaría de Salud  
La Secretaría de Salud de Morelos analizará la posible participación de los Servicios de Salud del estado, en 
un proceso de compras consolidadas con diversas instituciones del sector a nivel federal y otras entidades del 
país, con el fin de obtener mejores precios en medicamentos en insumos. La secretaria del ramo Vesta 
Richardson López Collada, aseguró que en este momento el abasto en el estado es de más del 90 por ciento, 
de tal manera que consideró que la operación en este rubro ha funcionado. No obstante destacó que si hay 
opciones para reducir costos, las habrán de tomar en cuenta. Indicó que para este año ya concluyó el proceso 
de licitación local, ya se ha hecho la contratación de la empresa correspondiente y afirmó que incluso la 
distribución está en camino. "Nuestro surtimiento en hospitales y centros de salud ha incrementado mucho en 
estos 11 meses, entonces este año ya no se va a hacer". 
La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
Mantiene "Raymond" categoría tres, deja fuertes lluvias en Guerrero 
El huracán Raymond se mantiene hoy en categoría tres cerca de la costa mexicana de Guerrero, donde deja 
lluvias torrenciales, informó el Centro Nacional de Huracanes (CNH) de Estados Unidos. Raymond se debilitó 
un poco pero mantiene vientos máximos sostenidos de 185 kilómetros por hora que lo hacen un huracán 
categoría tres en la escala Saffir-Simpson de cinco niveles. De acuerdo al CNH, se prevé que el sistema se 
debilite en las próximas 48 horas. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/791654.html 
La Jornada, p.p.5, (Angélica Enciso, Enrique Méndez, Patricia Muñoz y Ciro Pérez),  
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c946cce75 
El Universal, (Notimex, Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/-seguiran-las-lluvias-
en-el-pais-por-causa-de-raymond-959900.html,  http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/alerta-roja-
municipios-raymond-959931.html 
 
Se esperan más lluvias para el fin de semana: Conagua 
Para el próximo fin de semana se esperan más lluvias provocadas por el frente frío número 8, hecho que ha 
beneficiado a las presas y mantos acuíferos, anunció el director técnico de la Comisión Nacional del Agua en 
el estado, Sergio Ramírez Almaraz. El funcionario agregó que en estos días el clima permanecerá agradable, 
pero que es muy importante que la comunidad esté al reporte de las autoridades. “Los frentes fríos que se han 
registrado en esta temporada han sido muy benéficos porque la cantidad de humedad que ha estado en el 
ambiente, aunado a los frentes, nos ha traído una gran cantidad de lluvias, de la lluvia generalizada que no 
causa muchos problemas en cuanto a la vialidad, las presas están agarrando agua, se están recargando los 
acuíferos de tal manera de que ha sido muy benéfico la llegada de los frentes fríos. 
Milenio, (Marilú Oviedo),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c9442ee0a 
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La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/791300.html 
El Universal, (Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/huracan-34raymond-34-
amenaza-al-pacifico-959631.html 
La Jornada, p.30, (Rubén Villalpando, Armando Cruz y Martín Sánchez y Notimex). 
 
Bacteria de cólera en México "muy similar" a la de Haití 
Según la Organización Mundial de la Salud (OMS) la bacteria de cólera obtenida de pacientes en México tiene 
una gran similitud a la que circula en países del Caribe como Haití, República Dominicana y Cuba. "El perfil 
genético de la bacteria obtenida de pacientes en México presenta una alta similitud (95%) con la cepa que 
está circulando actualmente en tres países del Caribe (Haití, República Dominicana y Cuba), y es diferente de 
la cepa que había estado circulando en México durante la epidemia de 1991-2001", afirmó la OMS en su 
página web. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2013/colera-mexico-similar-haiti-80864.html 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Cae la actividad comercial: Inegi 
La actividad en establecimientos comerciales de ventas al por mayor y al por menor en Cuernavaca, 
disminuyeron en -1.87 y -1.40 por ciento, respectivamente, en agosto de 2013, en comparación con el mismo 
mes del año anterior. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en su comparación 
anual, las ventas en el comercio al por mayor del conjunto de las 37 ciudades (en las que se incluye a 
Cuernavaca) consideradas descendieron, derivado de las caídas en los subsectores de materias primas, 
agropecuarias, para la industria y materiales de desecho. Indicó que en estos rubros se incluyen: camiones; 
maquinaria, mobiliario y equipo para actividades agropecuarias, industriales y de servicios. También 
alimentos, bebidas y tabaco, así como productos farmacéuticos, de perfumería, accesorios de vestir, artículos 
para el esparcimiento y electrodomésticos. 
Diario de Morelos, p.5, (Florencio Hernández). 
 
Deja “Sabor es Morelos” derrama superior a 10 mdp 
El festival gastronómico “Sabor es Morelos”, que se realizó el fin de semana en Cuernavaca, dejó una 
derrama económica de entre 10 y 15 millones de pesos. Asimismo, según la Secretaría de Turismo (Sectur) 
se registró una afluencia de entre 60 y 70 mil asistentes a la calle Hidalgo en la capital del estado. El titular de 
Sectur, Jaime Álvarez Cisneros, informó que, en promedio, cada visitante gastó tres mil pesos diarios, 
contando los visitantes morelenses, de otras entidades y extranjeros. 
El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo). 
 

Nacional: 
 
Debe replantearse el TLCAN; se estancó y hay desinterés: Rozental 
Porque después de firmado el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), "ni el gobierno, ni el 
empresariado se interesaron por evolucionar e incrementar su comercio", los panelistas participantes en la 
Cumbre de Negocios que revisaron la vigencia de ese acuerdo a casi 20 años de su puesta en marcha, 
reiteraron el llamado a replantear dicho instrumento que mayoritariamente calificaron como "estancado, 
inequitativo y desarticulado".  Sin embargo, a juicio del experto diplomático Andrés Rozental, si se proponen 
los gobiernos participantes evolucionar la relación en facilitar más los negocios y armonizar los procesos de 
intercambios de mercancías y movilidad de personas entre México, Canadá y Estados Unidos, "ésta será la 
región más competitiva del mundo". 
La Crónica de Hoy, (Moisés Mora Cortés), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/791536.html 
 
Es vital detonar la obra pública e invertir en infraestructura para crecer: Goeser 
México está obligado a invertir en infraestructura para crecer económicamente, advirtió Louise Goeser, 
presidenta y directora General de Siemens Mesoamérica, al participar en el panel “Cómo puede México 
aprovechar mejor sus sólidas bases económicas”, en donde resaltó la indispensable necesidad de detonar la 
obra pública que a su vez favorece a 37 subsectores de la economía. Sin embargo, aceptó en encuentro 
sostenido junto con Luis Carlos Ferezin, director de Accenture en México, y el director General de Deacero, 
Raúl Gutiérrez, que el relevo gubernamental retrasó el desplazamiento de fondos federales para impulsar el 
crecimiento de las distintas regiones del país, aunque externó su esperanza porque el próximo año se 
regularice el proceso. 
La Crónica de Hoy, (Moisés Mora Cortés), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/791534.html 
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Impuesto, duro golpe a botaneros, dice la Concamin 
Aplicar un impuesto del 5% a diversos alimentos procesados de acuerdo a su contenido calórico, afectará a 
las empresas que ofertan estos productos, fue el mensaje enérgico de la Confederación de Cámaras 
Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin). "Este dictamen es sorpresivo, no estaba 
contemplado en la iniciativa, resulta discriminatorio e indudablemente impactará seriamente el bolsillo de los 
mexicanos, no obstante generará mayor inflación en la economía del país", abundó. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/791527.html 
 
Busca el CCE revertir gravamen a dividendos 
El organismo cúpula del sector privado anunció que buscará modificar partes de la reforma hacendaria 
aprobada el viernes pasado por la Cámara de Diputados y que será discutida esta semana en el Senado. Uno 
de los tributos que buscará revertir es el que será aplicado al consumo de alimentos chatarra y también el 
gravamen a los dividendos que reciben los accionistas de las empresas. Cada vez se nos acota el margen de 
maniobra política, afirmó Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
organismo que reúne a los organismos de representación del sector privado. Toda esta semana vamos a 
platicar con los actores políticos para tratar de hacer valer los puntos que defiende esa agrupación, dijo el 
dirigente al participar en la segunda jornada del foro México cumbre de negocios. 
La Jornada, p. 29 (Roberto González Amador) 
El Universal, (Paulina Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/reforma-fiscal-incompleta-cce-105772.html 
 
Impuesto a comida chatarra acabará con tres millones de pequeños comercios 
La aplicación de mayores gravámenes a productos de alto consumo popular, como botanas y refrescos, 
implicaría la desaparición de tres millones de pequeños comercios en el país y la pérdida de 10 millones de 
empleos. Así lo expuso el presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño (Canacope) 
de la Ciudad de México, Gerardo López Becerra, quien aseguró que este sector se mantiene al pendiente de 
la decisión del Senado de la República, donde es analizada la reforma hacendaria. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c940ad0f2 
 
Inversionistas amenazan con retirarse de BC si aumenta IVA 
Empresarios de la industria maquiladora advirtieron que abandonarán Tijuana y se llevarán su inversión 
debido a la aprobación de la reforma hacendaria, que además de homologar el IVA en la frontera al 16 por 
ciento, también pretende gravar las importaciones temporales. El consejero de la Asociación de la Industria 
Maquiladora (AIM), Jorge Gómez Bandilla, explicó que el organismo todos los días recibe cartas con las 
advertencias de los inversionistas.  
Milenio, (Gabriela Martínez) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec160f5847f 
 
Impuestos a las bebidas azucaradas afectarán a cañeros 
Los impuestos a refrescos y bebidas endulzadas que, plantea la reforma fiscal, agravará la crisis por la que 
atraviesan los 11 mil productores de caña de Atencingo y Calipam en el estado de Puebla, porque los 
industriales en México preferirán importar azúcar a precios más bajos de otros países, coincidieron los 
dirigentes cañeros de la CNC y CNPR de Atencingo, Gabriel Conrado González y Miguel Ángel Sosa, 
respectivamente. Entrevistados por separado, Conrado dijo que todavía no se mide el impacto negativo que 
traerá la medida fiscal, pero sin duda que afectará la comercialización de la caña en el caso de Puebla porque 
habrá sobre oferta de azúcar en el mercado nacional y eso reducirá el valor de la caña, que en la zafra 2013 
se desplomó su precio en 43 % –según la Coordinadora Nacional de las Organizaciones Cañeras 
Independientes-. 
Milenio, (Iván Tirzo, Elvia García) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec160aca312 
 

Habrá repercusiones desastrosas si se gravan vales de despensa: IP 
La deducibilidad de 47 por ciento de los vales de despensa que plantea la reforma hacendaria afectará 
directamente a las familias de los trabajadores, ya que será inviable para muchas empresas dar esa 
prestación y la dejarán de otorgar, expuso el director general de la Asociación de Sociedades Emisoras de 
Vales (Aseval), Marco Antonio Martínez Vázquez. Agregó que son 6 millones de trabajadores y sus familias 
los que reciben mensualmente esa prestación, y en caso de gravarse parte de la misma las empresas 
reconsiderarán mantenerla o quitarla, lo que perjudicará al sector laboral formal. El director de Aseval, así 
como el presidente y el director de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño, Gerardo Cleto López 
Becerra, y Enrique Guerrero Ambriz, respectivamente, coincidieron en que esa modificación hacendaria y 
otras impactarán no sólo a los bolsillos de los trabajadores, sino a las micro y pequeñas empresas, donde 
habrá aumentos en cascada hasta de 60 por ciento en los productos que manejan. 
La Jornada, p.7, (Patricia Muñoz). 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Ordenan suspender obra vial en Morelos 
El juzgado primero de distrito otorgó una suspensión que detendría en forma provisional la ampliación de la 
autopista Tepoztlán-La Pera. José Manuel Maya, integrante del Frente Unidos en Defensa de Tepoztlán, 
aseguró que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y la empresa Tradeco están devastando 
recursos naturales en torno a Tepoztlán y los daños llegan hasta el parque nacional El Tepozteco y el corredor 
biológico Chichinautzin, áreas naturales protegidas desde 1937. 
La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos) y Proceso, (Oswald Alonso), 
 

Nacional: 
 
Interponen miles de amparos contra las leyes secundarias de la reforma educativa 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) volvió a reunir a miles de maestros, que 
ahora marcharon al Palacio de Justicia con el fin de interponer amparos contra las leyes secundarias de la 
reforma educativa. La dirigencia advirtió que rebasará medio millón de esos recursos, que seguirá 
promoviendo en los próximos días. Oaxaca presentó ayer 70 mil amparos, Michoacán 30 mil, Chiapas 50 mil 
(30 mil de la sección 7 y 20 mil de la 40), Veracruz cerca de 20 mil y el Distrito Federal y valle de México 20 
mil, afirmaron sus representantes. Aunque las solicitudes se hicieron en paquetes, los documentos contienen 
los nombres de cada uno de los docentes, dijeron. Afuera de la sede del Poder Judicial, en San Lázaro, 
adonde llegaron camiones repletos de cajas con esa documentación, la CNTE realizó un mitin, donde enfatizó 
que con esas acciones envían el mensaje al presidente Enrique Peña Nieto de que la reforma educativa no 
tiene futuro en ninguno de los estados movilizados. 
La Jornada, p.10, (Karina Avilés). 
El Universal, (Nurit Martínez y Allan López), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/presenta-cnte-160-mil-amparos-210194.html. 
 
En Zacatecas, maestros de la CNTE ocupan 18 presidencias municipales 
Maestros afiliados a Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) tomaron ayer 18 
alcaldías en Zacatecas, entre ellas las de la capital del estado y ayuntamientos como Fresnillo, Jerez, Río 
Grande y Guadalupe, para exigir la abrogación de la reforma educativa. En Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, 
profesores de las secciones 7 y 40 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), así como 
normalistas, bloquearon durante nueve horas la carretera de acceso al aeropuerto internacional Ángel Albino 
Corzo, ubicado a unos 30 kilómetros de la capital estatal. La Asociación Nacional de Abogados Democráticos 
presentó en la sede del Poder Judicial de la Federación en el municipio mexiquense de Netzahualcóyotl el 
primero de 12 paquetes de amparos masivos de integrantes del Sindicato de Maestros al Servicio del estado 
de México, quienes rechazan las tres leyes secundarias de la reforma educativa. En Xalapa, maestros de la 
sección 32 del SNTE protestaron ante las oficinas centrales de la Secretaría de Educación de Veracruz para 
reclamar un bono de incremento salarial retroactivo a enero pasado, prestaciones, cuotas del Fovissste y 
aumentos de carrera magisterial pendientes desde hace un año. Se retiraron luego que se les ofreció pagarles 
a finales de este mes. En Oaxaca, el gobernador Gabino Cué Monteagudo aseguró que de las 13 mil 400 
escuelas de la entidad, sólo en 32 persiste un conflicto entre profesores de la sección 22 de la CNTE y padres 
de familia, quienes exigen que profesores de la sección 59 del SNTE laboren en sus planteles. 
La Jornada, p.10, (De los corresponsales). 
El Universal, (Óscar Gutiérrez), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/maestros-de-chiapas-cercaron-aeropuerto-92603.html, 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/profesores-impiden-tomar-vuelos-92608.html. 
 

Reforma en el Senado abre la puerta para que Alberto Patishtán sea excarcelado 
La Comisión de Justicia del Senado aprobó ayer por unanimidad una reforma al Código Penal Federal en 
materia de indulto. Adicionó el artículo 97 bis para que el Presidente de la República, a petición de alguna de 
las cámaras del Congreso de la Unión, pueda solicitar al titular del Poder Ejecutivo federal concederlo no sólo 
por cuestiones políticas y sociales, sino cuando haya indicios consistentes de que existan violaciones graves a 
los derechos humanos de un sentenciado. En la reunión de la comisión, durante la discusión de ese dictamen, 
el presidente de la misma, Roberto Gil Zuarth, insistió ante senadores del PRI y de su partido en que el caso 
del maestro indígena de Chiapas Alberto Patishtán es de justicia. Se encuentra preso por pobre, se violó el 
debido proceso, se fabricó un culpable y se violaron sus derechos humanos. 
La Jornada, p.15, (Víctor Ballinas) y El Universal, (Ricardo Gómez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/avanza-ampliacion-de-indulto-a-ejecutivo-210192.html. 
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Internacional: 
 
Consorcio multinacional explotará el megacampo petrolero de Brasil 
La mayor reserva petrolera de Brasil, el campo Libra, será explotado por un consorcio integrado por 
Petrobras, Shell, Total y las chinas CNPC y CNOOC, anunció la estatal Agencia Nacional de Petróleo. El 
consorcio fue el único que se presentó en la licitación del gigantesco campo de mil 500 kilómetros cuadrados 
con reservas probadas de entre 8 mil y 12 mil millones de barriles de crudo, que casi duplica las reservas 
probadas actuales de crudo y gas de Brasil. Se trata de la mayor subasta petrolera en la historia de Brasil y la 
primera que realiza bajo un nuevo marco normativo denominado modelo de repartición, que define que la 
estatal Petrobras tenga una participación mínima de 30 por ciento en todos los consorcios. Bajo esa norma, 
Petrobras tendrá una participación de 40 por ciento del yacimiento, 10 por ciento más de lo exigido por la ley y 
será el operador. En tanto, Shell y Total participarán con 20 por ciento cada una, mientras las dos firmas 
chinas con 10 por ciento cada una. Las compañías entregarán al gobierno brasileño 41.65 por ciento de su 
petróleo de ganancia, o petróleo producido después del pago de los costos de la inversión inicial, según el 
nuevo acuerdo de producción compartida. 
La Jornada, p.25, (AFP, DPA y Reuters). 
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/brasil-estalla-violencia-por-subasta-petrolera-
84595.html. 
 
Francia reprueba el espionaje de EU a sus comunicaciones 
Poco después de que México denunció nuevas revelaciones de espionaje cibernético por la Agencia de 
Seguridad Nacional de Estados Unidos (NSA, por sus siglas en inglés), hoy el gobierno de Francia reprobó a 
Washington al divulgarse la intercepción masiva de comunicaciones de ese país en un reportaje publicado por 
Le Monde con información de documentos filtrados por Edward Snowden. Le Monde publicó hoy un reportaje 
–cuyo coautor es Glenn Greenwald, el periodista estadounidense que ha escrito la mayoría de los reportajes 
sobre las revelaciones de Snowden– en el cual informa que la NSA había grabado 70 millones de 
comunicaciones digitales entre el 10 de diciembre de 2012 y el 8 de enero de 2013. Agregó que además de 
rastrear comunicaciones entre aquellos sospechosos de tener vínculos con el terrorismo, el programa de 
vigilancia podría haber interceptado comunicaciones de figuras reconocidas en el ámbito político, empresarial 
y gubernamental de Francia. Todo esto, 24 horas después de las revelaciones publicadas el domingo por la 
revista Der Spiegel, de que la NSA espió las comunicaciones por correo electrónico y mensajes de celular de 
la presidencia de México y de la Secretaría de Seguridad Pública. 
La Jornada, p.22, (David Brooks). 
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/enoja-a-francia-espionaje-de-eu-que-busca-reducir-la-
tension-84596.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/791656.html. 
 
Vigilados, todos los gobiernos de AL: Greenwald 
El periodista estadounidense Glenn Greenwald, quien denunció el espionaje cibernético en varios países 
aliados de Estados Unidos, como Alemania, reveló ayer que agentes de inteligencia de su país penetraron en 
varias conferencias de gobiernos latinoamericanos y de la Organización de Estados Americanos, así como 
conversaciones oficiales sobre tratados de libre comercio de la región. Greenwald participó vía Internet en la 
69 asamblea general de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), en la que dijo que la documentación que 
le entregó el ex contratista de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en inglés) contiene 
información al respecto. Todos los gobiernos de América Latina han sido objeto de espionaje y esto seguirá 
divulgándose, puntualizó el periodista desde Brasil, donde reside. 
La Jornada, p.22, (AFP). 

 


